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5 : Alif Romdhoni 

   

Alif Romdhoni 

Sudah jadi SOP, jadi apa yang di dapat oleh 
temen-temen ketika anu.. kita juga ada SOP 

lapangan nih.. kemudian mereka diklat ada 

sesuatu yang baru, sesuatu yang baru itu 
misalnya bisa dari karena regulasi karena 

teori nah.. kemudian di praktekan ya SOP ini 

yang kemudian di sesuaikan jadi ya.. ada 
perubahan terhadap SOP ketika temen-temen 

dan SOP ini kan sebenernya perubahannya 

kan tidak hanya regulasi yang berubah tapi 
dengan struktur kelembagaan yang berubah, 

ketika ada force major yang kemudian anu 

kan bisa di.. 
 

 

 

Alif Romdhoni 

Artinya ketika seseorang semakin lama 
expertnya semakin tinggi di satu sisi, tapi 

ketika ini nanti ada proses promosi ini yang 

mau nggak mau. Nah.. ini yang kadang 
memang e.. apa ya.. menjadi kendala 

bersama, ketika proses promosi atau 

pengisian mutasi tanpa memperhitungkan 
latar belakang pendidikan, pengalaman, dan 

sebagainya. kalau secara internal sebenarnya 

ya sudah terjadi ya ada transfer, bahkan 
ketika seseorang yang sudah pinter ini 

kemudian dipindah karena tuntutan 

katakanlah mungkin karir, nah.. kalau yang 
muncul dari bawah sudah terkaderkan itu 

nggak masalah. Nah.. masalahnya yang 

muncul itu justru dari luar yang mungkin 

tidak memiliki kapasitas latar belakang 

pendidikan kemampuan untuk itu. Tapi yang 

terjadi di internal ini rata-rata misalnya 
contoh di sebelah itu, kemaren promosinya 

yang kemaren dilibatkan itu memang staf 

yang membidangi itu yang kemudian 
promosi, jadi artinya tidak ada masalah di 

proses kaderisasi 

 
Alif Romdhoni kalau yang sudah ahli, paling 

senior pak Lukman  

 
Alif Romdhoni Nggeh.., dia di 

pengembangan jadi sudah berapa belasan 

tahun dia di BKAD ini, mau wawancara 
YBS?  

 

Alif Romdhoni Oh bisa.. jadi diantara temen-
temen pendapatan kan saya baru, pak win 

baru, Pak Kabid baru, yang paling senior 
yang paling itu kan pak Lukman dia ada di 

pengembangan pendapatan. Jadi dia.. wah.. 

lebih anu.. saya pun kalau anu tanya beliau  

8 : Drs. Nur Hadiyanto, M.Acc. 
 
Iya. Jadi kita itu, nah ini dulu memang anu ya 

strateginya Pak Bupati yang mungkin kurang 

Heém. Bukan nggih. Di sana kemudian kita 
diberi pelajaran itu. Ee dua hari kalau nggak 

salah waktu itu semacam short course gitu terus 

 
Emerha 

e.. saya ingin yang e.. mendalami yang 

 

Lampiran 21: Framework Matrix Wawancara tentang Proses Internalisasi Pengetahuan Pengelolaan Keuangan Daerah yang Transparan dan Akuntabel di Kabupaten Kulon Progo  
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terdokumentasi. Artinya porses-prosesnya 

mungkin kemudian dilupakan karena. Jadi 

awal-awal Pak Hasto menjabat itu dibentuk 
tim yang lintas SKPD. Jadi waktu itu tiga 

tim, tiga tim lintas SKPD. Jadi ada tim 

ekonomi kerakyatan, ada tim investasi, sama 
tim penataan Kota Wates. Saya ingat betul 

kebetulan saya anggota tim di ekonomi 

kerakyatan waktu itu. Nah, ini anggotanya 
beberapa apa ya eselon tiga eselon empat di 

seluruh SKPD, ada eseslon duanya selaku 

pengarah. Itu kita di ini kok, ya semacam 
dicuci otak di sekolahkan di PSEKP UGM 

saya waktu itu. Kalau yang tim lain saya 

nggak tahu, mungkin di UGM di anu yang 
lain nggih. Kalau yang penataan Kota Wates 

mungkin yang MPKD lah, di MPKD sana. 

Kalau saya di PSEKP itu. Ya itu di anu 
dilibatkan kemiskinan kemudian, padahal 

saya dulu waktu itu saya masih bertugas di 

Bawasda beda (36:21). Tapi diminta untuk 

jadi tim itu tentang kemiskinan dan lain-lain. 

Strategi. Kita satu tim itu kemudian 

 
 

brainstorming kira-kira dengan Kulon Progo 

seperti ini, program apa yang yang bisa diajukan 

gitu. jadi sebanyak-banyaknya program dan 
tidak semuanya berhasil lo sebenarnya. Kalau 

yang airku, bila beli ini kan yang berhasil-

berhasil. Yang berhasil itu hanya sedikit, lebih 
banyak yang tidak berhasil. Tapi ya memang 

orang harus mencoba kan gitu 

 
Dalam tim Bappeda yang punya. Atas tiga tim 

ini hasil karya ini tim ini apa aja ini Bappeda 

yang punya. Nah itu. Jadi ada. Berapa yang 
gagal ya senkudaya yang gagal. Jadi senkudaya 

itu maksudnya mau menyaingi alfamart 

indomaret yang jejaring itu. Jadi tadi kalau 
alfamart gerai itu kan ada alfaria trijaya ya yang 

pemasok dan anu. Kalau ini KAKB warung 

KAKB KAKB gitu nanti maunya senkudaya 
yang sentra perkulaka posdaya yang support 

barang. Kemudian kalau ada barang dari sini 

bisa dipasarkan ke semua jaringan. Konsepnya 

seperti itu tapi itu kurang berhasil. 

 

Tidak. Ini nek beliau-beliau ini asli program. 
Kalau yang faktor pendukung tadi ini keuangan 

kan pendukung ya, SDM keuangan. Pendukung 

pemerintahan itu lewat BPKP tadi. Jadi dengan 
BPKP itu selain ini, saya itu ikut pelatihannya 

BPKP itu berapa kali nggih, nggak terhitung. 

Tiga kali empat kali tentang sistem keuangan 
daerah. Dulu dari undang-undang 22 yang dulu 

dengan Permen berapa, undang-undang 99 itu. 

Hehe. Permen berapa sampai yang sekarang 
Permen 13 itu. 

 

Iya. Itu dulu. Kami dikirim untuk pelatihan 
sistem keuangan daerah ke BPKP. Dan beberapa 

juga teman-teman ini saya kira beberapa juga 
mengikuti yang dengan UGM dulu itu yang 

LKD-KKD. 

 
Iya. Kursus keuangan daerah sama latihan 

keuangan daerah. LKD-KKD pelatihan. Ya 

kalau anu itu sistemnya. Jadi memang dikirim-
dikirim gitu, dikirim pelatihan, dikirim kursus, 

diklat. 

 

kemaren pak, budaya apa itu budaya kerja 

ya? 

Nur Hadiyanto 
Ya.. 

Emerha 

e.. kalo untuk ini pak e.. apa namanya di 
bidang bapak yang.. itu pertama kali belajar 

untuk e.. mensistemkan semua itu dari mana 

pak? 
Nur Hadiyanto 

o.. nggeh mensistemkan semua, e.. ketika 

awal-awal SIMDA nggeh? 
Emerha 

Awal-awal SIMDA.. 

Nur Hadiyanto 
Mbak Sri, nek dulu awal-awal SIMDA itu 

seng mulai dari mana dulu, anggaran dulu 

terus mengalir ke Perbend gitu nggeh? 
Bu sri 

Nggeh, dari anggaran dulu 

Nur Hadiyanto 

Iya.. jadi dulu awalnya SIMDA versi pertama 

itu hanya ketoke nyusun RKA 

Bu sri 
Menyusun semua nggeh, tapi maksudnya 

sudah satu.. satu paket itu sudah dari 

anggaran ke pelaporan sudah pake SIMDA 
semua, mboten nganu.. tidak nyucil ngoten 

langsung pake, semuanya langsung dilatih 

pelaporan dilatih, pengdengaran di latih, 
pelaporan dilatih 

Nur Hadiyanto 

Dilatih, tahun piro itu mbak 
Bu sri 

2011 

Nur Hadiyanto 
2011 nggeh 

Bu sri 
Maksude le.. nopo.. le.. mulai.... 

Nur Hadiyanto 

Mulai menggunakan aplikasi SIMDA 2011 
Emerha 

Itu latar belakang harus menggunakan 

SIMDA itu kenapa pak, dulu kan manual ya 
sebelum itu? 

Nur Hadiyanto 

Ya.. dulu sebelum itu manual 
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Emerha 

e.. saya ingin yang e.. mendalami yang kemaren 

pak, budaya apa itu budaya kerja ya? 
Nur Hadiyanto 

Ya.. 

Emerha 
e.. kalo untuk ini pak e.. apa namanya di bidang 

bapak yang.. itu pertama kali belajar untuk e.. 

mensistemkan semua itu dari mana pak? 
Nur Hadiyanto 

o.. nggeh mensistemkan semua, e.. ketika awal-

awal SIMDA nggeh? 
Emerha 

Awal-awal SIMDA.. 

Nur Hadiyanto 
Mbak Sri, nek dulu awal-awal SIMDA itu seng 

mulai dari mana dulu, anggaran dulu terus 

mengalir ke Perbend gitu nggeh? 
Bu sri 

Nggeh, dari anggaran dulu 

Nur Hadiyanto 

Iya.. jadi dulu awalnya SIMDA versi pertama itu 

hanya ketoke nyusun RKA 

Bu sri 
Menyusun semua nggeh, tapi maksudnya sudah 

satu.. satu paket itu sudah dari anggaran ke 

pelaporan sudah pake SIMDA semua, mboten 
nganu.. tidak nyucil ngoten langsung pake, 

semuanya langsung dilatih pelaporan dilatih, 

pengdengaran di latih, pelaporan dilatih 
Nur Hadiyanto 

Dilatih, tahun piro itu mbak 

Bu sri 
2011 

Nur Hadiyanto 

2011 nggeh 
Bu sri 

Maksude le.. nopo.. le.. mulai.... 
Nur Hadiyanto 

Mulai menggunakan aplikasi SIMDA 2011 

Emerha 
Itu latar belakang harus menggunakan SIMDA 

itu kenapa pak, dulu kan manual ya sebelum itu? 

Nur Hadiyanto 
Ya.. dulu sebelum itu manual 

Bu sri 

Dulu pake e..  

Bu sri 

Dulu pake e..  

Nur Hadiyanto 
Apa namanya dulu..? 

Bu sri 

SIPK... 
Nur Hadiyanto 

SIPK dari Kemendagri, kemudian pindah ke 

SIMDA yang dari BPKP, ya.. saya kira ya.. 
sama lah kalo motivasinya menggunakan 

aplikasi sistem itu kan mempermudah 

pekerjaa, mungkin juga apa.. e.. semuanya 
menjadi tercatat gitu ya, pencatatannya jadi 

lebih teliti, cermat 

Emerha 
Kalo sekarang, waktu di masanya bapak 

selama SIMDA jalan itu apa ada tenaga ahli 

digunakan? 
Nur Hadiyanto 

Hem... tenaga ahli hanya dari ini, jadi di.. 

kami.. itu kan ada yang ditugaskan sebagai 

Admin SIMDA itu mas Mondi yang di... dia 

yang dilatih untuk menjadi Admin sehingga 

e.. pengetahuannya mungkin lebih dari 
temen-temen yang dilatih sebagai operator 

Emerha 

Berarti dia yang sering dikirim ke sana 
Nur Hadiyanto 

Iya.. kalo ada apa-apa ke BPKP ke.. ini itu 

mas Mondi yang.. 
Emerha 

Kalo BPKP yang datang ke sini ada juga 

untuk pelatihan? 
Nur Hadiyanto 

Sekarang jarang, sekarang jarang nggeh, kita 

yang ke sana kalo ada sesuatu pasti kita yang 
ke sana, jarang nggeh mbak BPKP ke sini? 

Bu sri 
Jarang  

Nur Hadiyanto 

Jarang... 
Bu sri 

Kalo update kan Cuma via... 

Nur Hadiyanto 
Email apa internet gitu.. dikirim ininya nanti.. 

Emerha 

Itu setiap... setiap ada perubahan SIMDA itu 
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Nur Hadiyanto 

Apa namanya dulu..? 

Bu sri 
SIPK... 

Nur Hadiyanto 

SIPK dari Kemendagri, kemudian pindah ke 
SIMDA yang dari BPKP, ya.. saya kira ya.. 

sama lah kalo motivasinya menggunakan 

aplikasi sistem itu kan mempermudah pekerjaa, 
mungkin juga apa.. e.. semuanya menjadi 

tercatat gitu ya, pencatatannya jadi lebih teliti, 

cermat 
Emerha 

Kalo sekarang, waktu di masanya bapak selama 

SIMDA jalan itu apa ada tenaga ahli digunakan? 
Nur Hadiyanto 

Hem... tenaga ahli hanya dari ini, jadi di.. kami.. 

itu kan ada yang ditugaskan sebagai Admin 
SIMDA itu mas Mondi yang di... dia yang 

dilatih untuk menjadi Admin sehingga e.. 

pengetahuannya mungkin lebih dari temen-

temen yang dilatih sebagai operator 

Emerha 

Berarti dia yang sering dikirim ke sana 
Nur Hadiyanto 

Iya.. kalo ada apa-apa ke BPKP ke.. ini itu mas 

Mondi yang.. 
Emerha 

Kalo BPKP yang datang ke sini ada juga untuk 

pelatihan? 
Nur Hadiyanto 

Sekarang jarang, sekarang jarang nggeh, kita 

yang ke sana kalo ada sesuatu pasti kita yang ke 
sana, jarang nggeh mbak BPKP ke sini? 

Bu sri 

Jarang  
Nur Hadiyanto 

Jarang... 
Bu sri 

Kalo update kan Cuma via... 

Nur Hadiyanto 
Email apa internet gitu.. dikirim ininya nanti.. 

Emerha 

Itu setiap... setiap ada perubahan SIMDA itu 
selalu dipanggil ya.. update sistem? 

Nur Hadiyanto 

e... nggeh selalu diberitahu, ini saya sambi ini 

selalu dipanggil ya.. update sistem? 

Nur Hadiyanto 

e... nggeh selalu diberitahu, ini saya sambi ini 
ya.., hehehehehe (narasumber tertawa) 

Emerha 

Okey pak, nggak apa-apa,  
Nur Hadiyanto 

Nggeh nek SIMDA kan ya... hampir sama 

dengan daerah lain yang menggunakan 
SIMDA nggeh 

Emerha 

Itu kenapa beralih ke SIMDA, nggak pake 
SIPKD yang..? 

Nur Hadiyanto 

SIPKD.. yang dari Kementerian dalam 
Negeri, nggeh waktu itu, ya.. mungkin kita 

memandang yang dari.. BPKP ini yang.. 

lebih.. apa ya.. terstandarlah.. ya.. 
Bu sri 

Dinas dulu kan masih, Kemendagri BPKD itu 

terus Pemda yang juga Kemendagri 12 udah 

nggak.. di kasihkan kayaknya alasannya itu 

soalnya dari.. awalnya.. 

Nur Hadiyanto 
Permendagri 13.. 

Emerha 

SI... kemaren itu gratis juga yang dari 
Kemendagri? 

Bu sri 

Itu.. begitu apa.. ganti Permendagri itu terus... 
Nur Hadiyanto 

Ganti SIMDA, nek SIPKD gratis nggeh dari 

kemendagri nggeh 
Bu sri 

Sama gratis 

Emerha 
Selain.. pak siapa tadi itu yang dikirim, 

memang semua beliau di dalam..?  
Nur Hadiyanto 

Pak Mondi kemudian, pejabat struktural tuh 

malah rung tahi dilatih SIMDA e.. kita itu 
malah nggak tahu, heheheehe (narasumber 

tertawa) 

Bu sri 
Nggak tahu, tapi saya juga orang lama juga 

nggak.. 

Nur Hadiyanto 
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ya.., hehehehehe (narasumber tertawa) 

Emerha 

Okey pak, nggak apa-apa,  
Nur Hadiyanto 

Nggeh nek SIMDA kan ya... hampir sama 

dengan daerah lain yang menggunakan SIMDA 
nggeh 

Emerha 

Itu kenapa beralih ke SIMDA, nggak pake 
SIPKD yang..? 

Nur Hadiyanto 

SIPKD.. yang dari Kementerian dalam Negeri, 
nggeh waktu itu, ya.. mungkin kita memandang 

yang dari.. BPKP ini yang.. lebih.. apa ya.. 

terstandarlah.. ya.. 
Bu sri 

Dinas dulu kan masih, Kemendagri BPKD itu 

terus Pemda yang juga Kemendagri 12 udah 
nggak.. di kasihkan kayaknya alasannya itu 

soalnya dari.. awalnya.. 

Nur Hadiyanto 

Permendagri 13.. 

Emerha 

SI... kemaren itu gratis juga yang dari 
Kemendagri? 

Bu sri 

Itu.. begitu apa.. ganti Permendagri itu terus... 
Nur Hadiyanto 

Ganti SIMDA, nek SIPKD gratis nggeh dari 

kemendagri nggeh 
Bu sri 

Sama gratis 

Emerha 
Selain.. pak siapa tadi itu yang dikirim, memang 

semua beliau di dalam..?  

Nur Hadiyanto 
Pak Mondi kemudian, pejabat struktural tuh 

malah rung tahi dilatih SIMDA e.. kita itu malah 
nggak tahu, heheheehe (narasumber tertawa) 

Bu sri 

Nggak tahu, tapi saya juga orang lama juga 
nggak.. 

Nur Hadiyanto 

Iya.. yang strukutural malah ndak, teknis ya.. 
Emerha 

Yang teknis ya.. 

Nur Hadiyanto 

Iya.. yang strukutural malah ndak, teknis ya.. 

Emerha 

Yang teknis ya.. 
Nur Hadiyanto 

Kita ya.. belajarnya otodidak aja buka-buka 

liat-liat laporan  
Emerha 

Jadi ketika dia sudah diajarin, nanti dia saja 

yangngurus semua ya? 
Nur Hadiyanto 

Ya.. yang ngajarkan ke semua, para 

bendahara operatornya kalo ada sesuatu ya 
sama Mas Mondi itu contohnya  trouble, 

nggak konek atau ada masalah apa gitu.. Mas 

Mondi. Tapi.. kita itu makin mantep pake 
SIMDA itu karena ada fatwa siapa ya.. 

kemaren itu.., bahwa SIMDA ini yang diakui 

dan.. ya.. standar Nasional gitu ya, heheheheh 
(narasumber tertawa) 

Emerha 

Itu siapa itu, emang udah di.. 

Nur Hadiyanto 

Udah.. pake SIMDA saja pak, kalo di DIY ini 

kan seng nganggo SIMDA itu Bantul, 
Sleman 

Bu sri 

Sleman dereng.. 
Nur Hadiyanto 

Oh.. Sleman masih PKD nggeh.. 

Bu sri 
Buatan sendiri 

Nur Hadiyanto 

Oh buatan sendiri  
Emerha 

Buatan sendiri 

Nur Hadiyanto 
Bantul saja? 

Bu sri 
Bantul kaleh.. Kulonprogo 

Nur Hadiyanto 

Kota dan Gunung Kidul 
Bu sri 

Belum pak... 

Nur Hadiyanto 
Iseh PKD nggeh? 

Bu sri 

Malah.. seng.. Provinsi malah.. sebelum.. 
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Kita ya.. belajarnya otodidak aja buka-buka liat-

liat laporan  

Emerha 
Jadi ketika dia sudah diajarin, nanti dia saja 

yangngurus semua ya? 

Nur Hadiyanto 
Ya.. yang ngajarkan ke semua, para bendahara 

operatornya kalo ada sesuatu ya sama Mas 

Mondi itu contohnya  trouble, nggak konek atau 
ada masalah apa gitu.. Mas Mondi. Tapi.. kita itu 

makin mantep pake SIMDA itu karena ada fatwa 

siapa ya.. kemaren itu.., bahwa SIMDA ini yang 
diakui dan.. ya.. standar Nasional gitu ya, 

heheheheh (narasumber tertawa) 

Emerha 
Itu siapa itu, emang udah di.. 

Nur Hadiyanto 

Udah.. pake SIMDA saja pak, kalo di DIY ini 
kan seng nganggo SIMDA itu Bantul, Sleman 

Bu sri 

Sleman dereng.. 

Nur Hadiyanto 

Oh.. Sleman masih PKD nggeh.. 

Bu sri 
Buatan sendiri 

Nur Hadiyanto 

Oh buatan sendiri  
Emerha 

Buatan sendiri 

Nur Hadiyanto 
Bantul saja? 

Bu sri 

Bantul kaleh.. Kulonprogo 
Nur Hadiyanto 

Kota dan Gunung Kidul 

Bu sri 
Belum pak... 

Nur Hadiyanto 
Iseh PKD nggeh? 

Bu sri 

Malah.. seng.. Provinsi malah.. sebelum.. 
Nur Hadiyanto 

Sistem yang lebih.. 

Bu sri 
Neng karang njuk di.. ini sendiri modif sendiri di 

sel.. 

Nur Hadiyanto 

Nur Hadiyanto 

Sistem yang lebih.. 

Bu sri 
Neng karang njuk di.. ini sendiri modif 

sendiri di sel.. 

Nur Hadiyanto 
Di kembangkan sendiri, di upgrade sendiri  

Bu sri 

Di kembangkan sendiri... 
Q.2. Model eksternalisasi 

Emerha 

Yang rekomendasikan pake SIMDA itu siapa 
dari itu.. 

Nur Hadiyanto 

Kalo yang merekomendasikan awal dari 
siapa ya.. ya.. hanya ini saja sih kayaknya, 

waktu itu PDKT BPKP aja ke kita, hehehe 

(narasumber tertawa) kayaknya 
Emerha 

Oh... BP.. BPKP yang tawarin kah? 

Nur Hadiyanto 

Iya.. BPKP yang menawarkan, waktu itu 

memang ini to.. situasinya BPKP itu kan mau 

dibubarkan gitu karena duplikasi, nah.. 
mereka harus mencari posisi sebagai pembina 

gitu kan akhirnya termasuk produk SIMDA 

ini dari BPKP itu kan, mereposisi BPKP 
Emerha 

Mereposisi tawarnya kuat 

Nur Hadiyanto 
Iya.. iya.. tidak biar tidak pengawasan tapi 

pembinaan 

Emerha 
Pembinaan.. 

Nur Hadiyanto 

Sampe... seng nggowo buah naga ke 
Kulonprogo itu yang wong BPKP 

nuk..heheheehhe, nggeh kulo kelingan  
Emerha 

Itu biasanya model, kalo dia dipanggil untuk 

pelatihannya di sana itu gimana tatap muka, 
atau BIMTEK gimana? 

Nur Hadiyanto 

Ya.. kalo yang BIMTEK, tatap muka 
BIMTEK 

Emerha 

Setelah dia sampe ke sini lagi, itu otodidak 
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Di kembangkan sendiri, di upgrade sendiri  

Bu sri 

Di kembangkan sendiri... 
Q.2. Model eksternalisasi 

Emerha 

Yang rekomendasikan pake SIMDA itu siapa 
dari itu.. 

Nur Hadiyanto 

Kalo yang merekomendasikan awal dari siapa 
ya.. ya.. hanya ini saja sih kayaknya, waktu itu 

PDKT BPKP aja ke kita, hehehe (narasumber 

tertawa) kayaknya 
Emerha 

Oh... BP.. BPKP yang tawarin kah? 

Nur Hadiyanto 
Iya.. BPKP yang menawarkan, waktu itu 

memang ini to.. situasinya BPKP itu kan mau 

dibubarkan gitu karena duplikasi, nah.. mereka 
harus mencari posisi sebagai pembina gitu kan 

akhirnya termasuk produk SIMDA ini dari 

BPKP itu kan, mereposisi BPKP 

Emerha 

Mereposisi tawarnya kuat 

Nur Hadiyanto 
Iya.. iya.. tidak biar tidak pengawasan tapi 

pembinaan 

Emerha 
Pembinaan.. 

Nur Hadiyanto 

Sampe... seng nggowo buah naga ke Kulonprogo 
itu yang wong BPKP nuk..heheheehhe, nggeh 

kulo kelingan  

Emerha 
Itu biasanya model, kalo dia dipanggil untuk 

pelatihannya di sana itu gimana tatap muka, atau 

BIMTEK gimana? 
Nur Hadiyanto 

Ya.. kalo yang BIMTEK, tatap muka BIMTEK 
Emerha 

Setelah dia sampe ke sini lagi, itu otodidak aja? 

Nur Hadiyanto 
Ya.. kalo anu ya.. nanti kan ada ini.. kegiatan 

perbendaharaan di kami itu... selalu di update di 

refresh apa.. e.. pengetahuannya para bendahara 
ini, kadang-kadang ada fitur baru yang.. kecil aja 

misalnya kemaren ketika munc 

aja? 

Nur Hadiyanto 

Ya.. kalo anu ya.. nanti kan ada ini.. kegiatan 
perbendaharaan di kami itu... selalu di update 

di refresh apa.. e.. pengetahuannya para 

bendahara ini, kadang-kadang ada fitur baru 
yang.. kecil aja misalnya kemaren ketika 

muncul ini SP2D-SP2D dulu di SIMDA 

nggak ada terus kita komunikasi pak.. ini 
untuk pengelolaan anggaran-anggaran di luar 

kas daerah, di luar RKUD itu harus ada 

mekanisme pengesahan yang terutama untuk 
BLUD, nah.. ini kemudian di update ya.. kita 

ini lagi, kemudian fitur apa lagi pajak 

misalnya di update lagi ya.. kita sosialisasi 
lagi   

Emerha 

Itu sosialisasinya apa, di kumpulkan mereka 
atau gimana pak? 

Nur Hadiyanto 

Iya, nggeh.. kita kumpulkan cara bendahara 

ya narasumbernya mas Mondi itu 

Emerha 

Oh.. itu tiap berapa bulan pak? 
Nur Hadiyanto 

Itu.. tri.. tri wulan iya.., tri wulanan tapi 

kayaknya.. 2019 ini turun ya anggarannya 
jadi kayaknya 4 bulan sekali jadi, per catur 

wulan, hehehehe (narasumber tertawa), iya 

dulu setahun 4 kali jadi 3 kali 
Emerha 

Kalo bimteknya itu selain bimtek BPKP ada 

juga? 
Nur Hadiyanto 

Maksudnya? 

Emerha 
Yang pelatihan untuk.. selain SIMDA? 

Nur Hadiyanto 
Kalo SIMDA ya.. BPKP 

Emerha 

Selain SIMDA, selain SIMDA 
Nur Hadiyanto 

Oh.. nek selain SIMDA yo... banyak materi 

tapi yang paling sering ini perpajakan, 
perpajakan teknis-teknis, ya kalo ada baru sih 

kadang-kadang kita juga dari Provinsi 

Emerha 
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Dari Provinsi ya.. 

Nur Hadiyanto 

Iya dari Provinsi, seperti kemaren non tunai 
itu kan ribut-ribut sak Indonesia gitu, ya kita 

undang Provinsi ini supaya memberi 

wawasan tentang non-tunai 
Emerha 

Sekarang sudah menggunakan itu ya.. C.. 

CSE.. CSM ya.. untuk pencairan? 
Nur Hadiyanto 

Oh.. ya.. CMS.. management sistem ya sudah 

cuman.. CMS nya masih versi yang paling 
sederhana hanya yang kalo rekening 

tujuannya itu BPD juga kalo yang di luar 

belum bisa  
Emerha 

Itu.. itu punya siapa CMS itu..? 

Nur Hadiyanto 
Ya punya BPD, CMS itukan milik Banknya, 

CMS kan ibaratnya hanya alat pembayaran 

saja to, tapi kalo mekanis-mekanisme 

anggaran dan sebagainya masih pake 

SIMDA, lha.. memang harapannya ke depan 

CMS itu bisa integrasi sama SIMDA 
Emerha 

Bisa 

10 : Eko Catur Setyawati, S.E. 

   
Iya. Jadi lebih lebih anu sih neg lebih malah 

lebih ee apa ya masuknya itu lebih kalau 

dalam dari SMEA lo Mas sampai general 
debit kreatif. 

 

Ya itu lerning by doing pada akhirnya ya. 
Jadi kan gini Mas, setiap tahun itu kan 

masalah yang dihadapi gak mesti sama. 

Kesulitan-kesulitannya itu pasti anu gak sama 
setiap tahunnya itu. Pasti yang tim 

pendamping kan dari Aklap tim pendamping 

yang setiap ada masalah ini gimana ada 
keadaan sepeti ini mohon solusinya misalnya. 

. . . (16:25) itu seperti apa sebenarnya kayak 

kayak gitu. Pas misalnya katakanlah kita 
jurnal kayak gini, debit gini, kredit gini tapi 

pas dientry   ke SIMDA sampai LO neraca 

gak balance nah itu ada solusi lagi gimana 
gitu lo. 
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11 : Iswandari Artiningsih, S.E. 

 

Iswandari Artiningsih 

a, pak Taufik dengan timnya juga sering 
diundang, He em. Sampai ke Maluku sampai 

kemana. 

 
Iswandari Artiningsih Dan sama lah gitu. 

paling kalau ketika ada studi banding yang 

kita cuma sharing, gitu aja. Diskusi gitu aja.  
 

Iswandari Artiningsih Semua sih pulau Jawa  

Iswandari Artiningsih Sumatera sering. 
Kadang Pemdanya kadang dewannya.  

 

Iswandari Artiningsih 2013, He em. Tapi 
sebelum itu memang udah banyak yang studi 

banding untuk hal lain gitu toh.  

 
Iswandari Artiningsih Kalau yang khusus 

tentang bagaimana penerapan akrual basis ya 

sejak kita WTP itu. Banyak beberapa Pemda 

yang studi banding ke kita.  

 

Iswandari Artiningsih 
Pak Taufik itu mulai merintis database yang 

baik, menciptakan aplikasi lah akhirnya e, 

berbuah manis. Kita punya database asisten 
baik mendukung pengelolaan keuangan 

daerah yang baik. akhirnya kita bisa WTP. 

Nah aplikasi nya itu sudah sudah banyak 
dipakai di daerah-daerah lain, mungkin nanti 

bisa konfirm ya. 

  

Iswandari Artiningsih 

me.. laksanakan pengelolaan keuangan yang 
baik. mempertanggungjawabkannya dengan 

baik, transfaransi sesuai ketentuan yaitu aja 

sih sebenarnya yang selalu berusaha kita 
pertahankan dan kita tingkatkan.  

 

 

 

12 : Kuni Mas'adah 

 
Saya belum pernah dengar untuk saing antar 

Kabupaten, paling kalo Kabupaten lain ke 

sini itu dalam rangka e.. studi komparasi gitu  
 

e.. seperti itu, kalo mungkin kita juga terkait 

dengan kebutuhan menyamakan visi itu kita 
studi komparasi pernah juga kita studi 

komparasi tapi terkait e.. hibah dan bantauan 

sosial  
 

 

 
 

 

Anggaran Bimtek itu ada dianggarkan, tapi itu 
minim sekali, anggaran Bimtek itu hanya 12 juta 

untuk satu Kabupaten, satu.. Instansi kita ini 

untuk satu tahun, sedangkan untuk hal-hal 
seperti itu, Bimtek seperti itu, paling ndak satu 

orang anggarannya 5 juta, kita paling hanya bisa 

mengirim 2 orang dalam satu tahun, itu tahun-
tahun kemaren. Tahun ini saya tidak tahu kita 

masih ada anggaran Bimtek apa ndak, dan di 

Bimtek itu biasanya, Bimtek yang sangat-
sangat-sangat urgent kan terkait dengan hal-hal 

yang baru. Kalo terkait pengelolaan keuangan 

jelas aturan semuanya regulasinya sudah ada itu 
mungkin sudah tidak penting lagi. Bimtek itu 

terkait dengan aturan-aturan yang bener-bener 
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baru, dan bener-bener urgent kita harus 

laksanakan 

13 : Lukman Hakim, S.E., M.M. 

 

O iya bisa. Memang bahan yang disampaikan 

pada saat sosialisasi ya bisa itu. Bisa semua.  

 

Saya sudah ada kegiatan di anu, di DPA di 
APBD ada, dananya disediakan.  

   

14 : Meylani Lestari 

 

di.. DIY dulu ya kita, di DIY dulu, tapi ya 
kita ke Gunung Kidul, kita ke Sleman, kita 

juga menghubungi Bantul pokoknya daerah 

yang deket dulu dan kita di satu Provinsi 
 

He’e pada saat sebelum penyusunan, ya kalo 

daerah lain sudah punya ya kita berkaca dulu 
sama yang udah punya bagaimana di sana 

aplikasinya e.. cocok nggak sama kita, sama 

nggak. Hal yang baik ya.. kita rujuk ya pak 
ya.. 

 

 
 

 

 
 

Iya.. kami juga.. iya... kami juga 

mengantarkan dokumennya ke OPD-OPD 
gitu 

 

 
Kan selain dipublikasikan ke bagian, kalo 

dibagian hukum secara apa.. media elektronik 

ya, kita juga masih secara manual hard 
copynya kita berikan 

 
Nggak.. kalo sosialisasi, bagian hukum yang 

mensosialisasikan, paling nanti kita selaku 

yang membidangi diajak gitu biasanya seperti 
itu 

   

15 : Nasip, S.E. 

 

Lah laporannya iya. Kebanyakan kan 

sekarang pajak daerah itu dari yang MBLB 

Ya kalau itu mesti kita koordinasikan dulu, 

lebih-lebih kalau itu aturan dari pemerintah 

pusat Karena kita punya forum ya kita bicarakan 

 Kalau saya memandang ya kaitannya dengan 

masalah ee pajak ini karena yang sudah lama 

di sini itu kan yang di subbid penetapan itu. 
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berapa ini berapa berapa. Kita kan juga ada 

aturan kaitannya dengan masalah data ini kan 

mana yang boleh diberikan mana yang tidak 
kan itu juga ada.  

 

 
 

 

di forum mau tindak lanjutnya seperti apa. 

Seperti halnya kaitannya dengan masalah ee 

NJOPTKP yang tidak kena pajak itu kan sampai 
saat ini pemahaman kan masih berbeda-beda. 

Dan sampai saat ini juga belum ada ee jawaban 

yang secara pasti bahwa untuk NJOTKP itu 
hanya kena satu kali itu belum ada jawaban. Jadi 

kita kemarin kan dari masing-masing Kabupaten 

kan minta bantuan dengan Provinsi untuk bisa 
mengkonsultasikan dengan Kementerian, tetapi 

ya mereka belum bisa memberikan jawaban 

yang pasti bahwa itu hanya sekali itu belum ada. 
Sehingga kita masih menerapkan ya sesuai 

persepsi kita. Pokoknya setiap pengajuan ee itu 

yang kena NJOTKPnya. 
 

Ee secara pastinya bisa. Karena selama ini kan 

ya kita akui kaitannya dengan masalah ee data 
ini kadang kita sulih nggih, sulit untuk bisa 

menyusun secara baik itu kita sulit. Tapi dengan 

bantuan para ahli, kemudian juga adanya hasil 

dari forum, kemudian juga dari diklat ini akan 

semakin mungkin menambah wawasan kita. 

Karena selama ini kita kan kadang cuman tahu, 
oh ternyata untuk pajak ini kita satu hanya 

menggunakan hanya dua jenis tariff tapi ternyata 

kita konsultasi dengan para ahli itu gak masalah, 
penetapan itu gak harus dua tariff to. Tetapi kita 

hanya berpedoman pada undang-undangnya itu 

kan maksimal itu kan ee sampai dengan angka 
0,3 katakanlah seperti itu. Kalau kita kan selama 

ini tahunya cuma dua tapi ternyata . . . (40:15) 

tari itu bisa dibuat mau berapa saja bisa hanya 
patokannya itu sampai setingginya itu cuman 

0,3.  

 
Kalau menurut saya itu tidak hanya di bidang 

pajak kaitannya dengan masalah keingin tahuan, 
kaitannya dengan masalah ee yang berkaitan 

dengan pekerjaan itu saya rasa kok tidak terlalu 

dominan.  
Iya. Karena apa? Katakanlah kita ada 

pengetahuan lebih, ada diklat tersendiri tetapi 

efek dari apa yang mereka ee terima itu tidak 
berpengaruh dan belum ada pengaruhnya 

terhadap kinerja mereka. 

 

 

Mas Eko itu. 

 
Iya. Itu kan sudah dari dulu, dari staff dulu 

kan 

 
Ya justru. Nggih. Kadang itu yang saya minta 

bantuan untuk bisa memberikan penjelasan. 

 
Ya kalau ee kaitannya dengan masalah 

sosialisasi karena saya belum pernah 

melaksanakan nggih selama di sini, tapi saya 
yakin untuk Mas Eko memang sudah bisa 

dijadikan sebagai sumber untuk bisa 

memberikan penjelasan. Karena kadang saya 
juga kalau ada hal-hal yang kurang tahu itu 

saya coba minta Mas Eko. 
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Ya kalau saya memandang mereka memang 

betul-betul pengen menambah pengetahuan 

mereka. Ya memang betul-betul sadar kaitannya 
dengan masalah pekerjaan mereka. Tetapi 

kadang-kadang juga ada yang istilahnya apa ya, 

pengen ikut kemudian tapi kendalanya setelah 
ikut mereka kemudian dimutasi. Ha itu yang 

menjadi tidak . . . (42:20), wah pengen ikut itu 

ya kadang seperti itu. 
 

Ya mungkin. Nggih nggih. Tetapi  waktu saya di 

kecamatan itu juga saya menemui ada orang 
seperti itu kok. Jadi yang satunya itu saya 

dorong untuk bisa segera menyelesaikan 

akhirnya mereka berhasil mengikuti 
penyesuaiannya, akhirnya bisa menjadi 3A. 

Tetapi ada dua orang yang saya dorong dorong 

sampai saya itu, kalau ada memang 
permasalahan tolong dikatakan. Kalau kaitannya 

dengan masalah di kampus ini ada yang siap 

membantu itu yo jawabnya enaknya saja. 

Pokoknya ya wes, berarti kan 

 

Ya itu yang mandiri. Kalau yang dibiayai oleh 
Pemda itu malah justru mereka 

bertanggungjawab. Ndak berani mau seenaknya, 

ndak berani. Karena kan konsekuensinya nanti 
kalau anu kan mengambalikan.  

 

Yang mandiri he’e. Saya kan sudah sampai 
bilang eman-eman lo njenengan iki istilahnya 

sudah keluar banyak sekian juta tinggal hanya 

sedikit saja menyelesaikan skripsi kok tidak 
dikerjakan itu eman-eman to. 

 

Iya. Kalau untuk kaitannya dengan masalah 
pengen pengetahuannya meningkat kok saya 

rasa kok tidak. Karena relevansinya dengan 
pekerjaan kan juga berbeda. 
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18 : Taufik Amrullah, S.T., M.M. 

Iya. Yang kita-kita. Wonogiri, Tegal, Talang, 

Tagalog, Sumatera, . . . (28:00) sudah kita. 

 
Oh, ada kita kerja sama dengan Malaka. Jadi 

Malaka itu kita kerja sama ee Malaka. Jadi 

ini satu-satunya kemaren saya baru apa 
namanya bekerja atas nama Pemda. Nah, ini 

Malaka kita membuat surat . . . (32:37) 

mereka. Jadi Bupati Malaka mebuat surat 
kepada Bupati Kulon Progo untuk kita 

melakukan apa namanya ee workshop dengan 

program milik daerah. 
 

Kita terapkan kemaren terakhir itu di 

Kabupaten Batang. Ini kalau kota yang kerja 
sama kita sejak 2013 itu Kota Bontang 

sampai sekarang. Jadi teman-teman itu ke 

sana 4 kali dalam setahun. Jadi bermula dari 
kerja sama tadi, ya semacam itu.  

 

Ya... yang khusus yang berkenaan dengan 

managemen aset mungkin ada peningkatan, 

ya.. ya.. paling tidak e... kontribusi yang bisa 

saya berikan adalah saya bisa sharing tentang 
pengalaman menata aset itu dengan temen-

temen melalui PSEKP, dan ini sebenernya 

kan ada ada.. apa.. sosok yang saya saya... 
kagumi kalo sekarang menjadi Kepala 

BKAD Gorontalo yaitu bapak Setiojati 

Kepala BKAD Gorontalo 
 

Dia SH. MH coba tulis 

 
Bukan saya, siswa itu gara-gara di apa 

namanya PNS itu ternyata kan bisa gitu lho, 

jadi saya googling-googling aja 
 

Iya menulis, nah saya tulis, itu yang.... yang.. 
memotivasi saya pertama kali itu... BKAD, 

apalagi? 

 
Agak lupa namanya saya, tapi dia yang 

menginspirasi saya itu, oh ternyata PNS juga 

bisa ber.. berkiprah, sebelum kita PNS itu 
nggak ada kerjaan, PNS nggak bisa anu itu, 

itu itu.. sesuatu yang salah gitu 

 

Selama ini ya karena kita di sini buka-buka apa 

kantor ini kan buka setiap hari buka konsultasi. 

 
Iya. Jadi setiap hari teman-teman siap menerima 

konsultasi. 

 
Jadi kita berkala ada pelajaran berkala untuk 

teman-teman yang baru itu. 

 
Kadang-kadang sampai kita buatkan private 

yang baru ada berapa orang dua orang kita 

private gitu. 
 

Heheheeh, itu saya. kemaren udah anu, udah 

dari pihak PSEKP sendiri, sudah minta.. minta 
di.. anu.. minta apa namanya, untuk 

dikumpulkan itu kemudian kita buatkan buku 

gitu, ya.. sebenarnya kalo sudah tersusun di... di 
mana file sini sudah ada, Cuma ya mungkin 

nanti kita tindak lanjuti itu, itu.. itu penting juga 

untuk sharing juga 

 

Ya.. ya.. rencana saya juga pengen gitu itu 

berbagi tadi, seperti.. orang Gorontalo itu 
 

Ya.. saya mulai dari persediaan, aset tetap, apa 

itu optimalisasi, banyak kok ini, ya kelemahan 
tadi mungkin hampir sera.. hampir 50-an anu 

adalah yang udah termodifikasi ya.. 

Ada. Ada yang dalam bentuk Perbup. 

 

Ya Perbupnya ada beberapa tadi apa 
namanya Perbup yang misalnya kalau yang 

pasti kita ada Pergub sewa barang milik 

daerah, kemudian ada klasifikasi BUD. 
 

Heheheeh, itu saya. kemaren udah anu, udah 

dari pihak PSEKP sendiri, sudah minta.. 
minta di.. anu.. minta apa namanya, untuk 

dikumpulkan itu kemudian kita buatkan buku 

gitu, ya.. sebenarnya kalo sudah tersusun di... 
di mana file sini sudah ada, Cuma ya 

mungkin nanti kita tindak lanjuti itu, itu.. itu 

penting juga untuk sharing juga 
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Ya.. karena kita terlibat di dalamnya ya.. ter.. 

kita bermain apa.. terlibat di dalam anggota 

PSEKP ya.. kita melibatkan orang-orang 
PSEKP selaku akademisi 

 

Ya.. kita kan di sini kalo untuk untuk diklat 
itu kan tugasnya kan untuk meningkatkan 

kemampuan kompetensi melalui sharing-

sharing informasi ya.. kalo dari saya kan 
pelaku ya.. praktisi kemudian temen-temen 

yang didatangkan, e.. yang datang ke PSEKP 

mereka briefing nya untuk melakukan apa e.. 
diklat yang berhubungan dengan pekerjaan 

mereka jadi di situ akan datang temen-temen 

semua semacam pengurus barang, PPTK, 
kemudian apa namanya Bendahara dan 

seterusnya jadi di situ kita sharing informasi 

 
Ya.. karena kita terlibat di dalamnya ya.. ter.. 

kita bermain apa.. terlibat di dalam anggota 

PSEKP ya.. kita melibatkan orang-orang 

PSEKP selaku akademisi 

 

Ya.. kita kan di sini kalo untuk untuk diklat 
itu kan tugasnya kan untuk meningkatkan 

kemampuan kompetensi melalui sharing-

sharing informasi ya.. kalo dari saya kan 
pelaku ya.. praktisi kemudian temen-temen 

yang didatangkan, e.. yang datang ke PSEKP 

mereka briefing nya untuk melakukan apa e.. 
diklat yang berhubungan dengan pekerjaan 

mereka jadi di situ akan datang temen-temen 

semua semacam pengurus barang, PPTK, 
kemudian apa namanya Bendahara dan 

seterusnya jadi di situ kita sharing informasi 

 
Ya kalau dari sisi ini kan saya dalam artian 

apalagi dua tahun terakhir itu tahun 2016 gak 
ada temuan ya. Maksudnya temuan kemaren 

itu bisa dikoreksi udah selesai, tidak muncul 

di LHP itu. Bagi saya sudah bahwa oh tugas 
saya yang selama dulu bidang aset itu 

tugasnya berat, oh ternyata dengan dengan 

membangun sistem itu bisa dipermudah. 
Karena tugas kita kan hanya kompilator saja. 

Bisa saya rasakan sekarang. Dan kalau 

dengan kompilator gini kan, wah saya kan 
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bisa apa namanya berfikir yang lain dan bisa 

mengerjakan pekerjaan yang lain. 

 
Ya alhamdulillah sudah lumayan sekarang. 

Jadi ya mungkin di awal-awalnya dulu yang 

saya lakukan kan gini, pada awal saya masuk 
itu kan 60% lah yang 40% itu yang muda-

muda. 60% ee pengurus barang itu kan sudah 

tua. Di atas 45 tahun itu tidak bisa komputer, 
padahal syaratnya kan harus bisa excel atau 

word itu. Tidak bisa. Kita ganti, kami minta 

diganti semuanya. Jadi saya mau jadi kepala 
bidang aset asal dengan catatan saya minta 

kesepakatan. Jadi di dalam 5 hari tadi yang 

saya ada persayaratan itu mengganti . . . 
(39:24). 

 

Ya BPK kan prinsipnya kan yang dilihat kan 
secara umum kan laporan. Laporan tepat 

waktu, kemudian kemudahan mereka 

meminta data. Kalau bagi kami kan data itu 

kan tidak ada yang harus disembunyikan. 

Jadi semua semua data yang pada SIM, pada 

saat BPK masuk ya semua kita serahkan, kita 
copykan semuanya. Jadi kita kan bicara data 

itu apa datanya dalam artian kalau seandainya 

nanti kami salah ya mohon kami dikoreksi 
bagaimana. Kalau itu yang terpenting dalam 

penataan pengelolaan aset jangan sampai 

terjadi Fraud atau kecurangan. 

 


